
近日，宁波高新区国税局税务干部在休息时间赴市公交公司拜访十九大代表陈霞娜，学习其“五心服务
法”。高新国税将以“细心办好业务、耐心答疑解惑、关心企业发展、热心提供辅导、贴心推送税收优惠政策”，
进一步优化征纳环境，提高纳税服务质量和水平。 （薛伊文 摄）

本报讯（记者厉晓杭 通讯
员项荣珍） 在不少同事眼中，王
巍和丁光磊是一对 80 后“治水
兄弟”。在江北甬江街道剿劣一
线，王巍主要负责岸边截污，丁
光磊主要负责河道治理，虽然身
处不同的科室，在治水中扮演不
同的角色，但他们配合默契，心
有灵犀，河边桥头便是他们的第
二办公室。

前不久，甬江街道第二届墩
苗班正式开班，这对“治水兄
弟”也在其中。据悉，此届“墩
苗班”共有学员 90 名，均为街
道机关、村、社区“80 后”青
年干部，此次培训试图让青年干
部树立勇争先的理念，打破“中
梗阻”，全面提升干部执行力。

甬江街道党工委书记许光明
介绍，街道把强化干部队伍建设
作为打通中梗阻，推动工作落实
的重要抓手。“我们把产业转型
升级、剿灭劣Ⅴ类水、城中村改
造、村级出租物业整治等 20 个
破难攻坚项目作为检验干能部力
的实战场，成立作战指挥部、开
展重点工作联系会议、推进百日
会战攻坚行动、开设‘墩苗班’

等多项保障机制，向‘庸懒散’挥
刀，全面提升干部队伍攻坚克难素
质，确保项目无障碍推进。”

干字当头，合力攻坚。甬江
“狮子型”干部以钉钉子的精神打
通“中梗阻”，着力破解一批久拖
不决的历史遗留难题。今年 9 月，
甬江街道实施“百日会战”专项行
动，夜以继日“钉”着做工作，着
力破解项目推进过程中存在的突出
问题。会战行动开展以来，已攻破
5个问题项目，33个应开工项目中
17 个实现开工，宝成路村级出租
物业整治、夏家河——畈里塘河打
通工程等“老大难”项目得以顺利
推进。

目前，甬江街道工业物联网产
业园平台、国际汽车城和劳务产业
园“一网、双百亿”项目有序推
进；乡村夜游综合体和集装箱文
创小镇“双样板”拆后利用项目
顺利展开；街道劣Ⅴ类断面、河
道以及省市挂号的劣Ⅴ类小微水
体已基本消灭；孔浦城中村改造
高签约率则创造“江北纪录”。数
据显示，今年 1 月至 8 月，甬江街
道财政总收入为 11.89 亿元，同比
增长16.08%。

甬江街道向“庸懒散”挥刀
提升干部执行力
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昨天下午，海曙区鼓楼街道秀水社区组织百余名社区居民在宁波市
图书馆举行了一场以“红歌颂党恩，礼献十九大”为主题的晚会。居民
们用一首首慷慨激昂、耳熟能详的经典红歌，迎接党的十九大胜利召
开。 （徐文杰 史留芳 摄）

唱红歌 迎盛会

本报北京电（记者张昊 吴向
正 梅子满 北仑记者站顾霄扬）
金秋时节，碧空如洗，丹桂飘香，
北京处处洋溢着欢乐祥和的喜庆气
氛。昨天上午，肩负着宁波全市党
员和人民的重托，我市出席党的十
九大的代表乘飞机抵达北京，向大
会报到。

从浙江到北京的遥远路途中，
无论是在万米高空的机舱内，还是
在长安街的大巴车上，市公交总公
司 36 路驾驶员、班组长陈霞娜和
市公安局北仑分局出入境管理大队
大队长、副调研员胡朝霞都心潮澎
湃，豪情满怀，幸福、自豪和责任
写在了她们的脸上。

她俩表示，过去 5年是党和国
家发展进程中极不平凡的 5年，以
习近平同志为核心的党中央团结带
领全党全国各族人民砥砺奋进，推
动改革开放和社会主义现代化建设
取得了历史性成就，引领中国发展
站上了新的历史起点，我们将把宁
波全市人民对未来发展的新期盼带
到会上，认真履行代表职责，为实
现“两个一百年”奋斗目标、实现
中华民族伟大复兴的中国梦贡献自
己的力量。

“党的十九大马上就要召开
了，我心情特别激动，感到一分沉
甸甸的责任。”陈霞娜说，近五年
来宁波公交事业取得了很多喜人变
化，期盼党的十九大能让交通事业
发展得越来越好，让百姓有更多获
得感。

“我们浙江省通过推进‘最多

跑一次’撬动的改革红利是实实在
在的。”胡朝霞说，“作为基层代
表，我要围绕这一做法，与其他省
市的党代表进行交流,让改革的成
果惠及更多群众。”

临行前，贵州的受资助学生听
说胡朝霞要去北京参加十九大，给
她寄来了近 600 封信和“幸福树”
手工贴画。“我的祖国，我们为你
骄傲！”一颗颗童心像果实一样挂
在祖国母亲的大树上，寄托了孩子

们对党和祖国的祝福。
陈霞娜也收到了很多乘客和

“粉丝”的贺卡和书信。乘客吴惠
春祝愿她“带着宁波人民的希望
去，捧着党代会的喜讯来”。乘客
吴婴还作诗寄语“党的代表陈霞
娜，赴京参加十九大，肩负重托胸
怀志，誓为强国添砖瓦”。

肩负着众多期待，她俩感到自
己的责任特别大。她们说，对自己
的要求是“履好职、多交流、多学

习”。
陈霞娜和胡朝霞代表抵达北京

驻地，放下行装，就开始认真学习
会议有关材料。

“作为一名十九大代表，一定
把党员群众的心声带到大会上，尽
心履职，不负使命。”在赴京前，
她们已经深入基层开展调查研究，
充分听取了广大党员和人民群众的
意见建议，争取把群众的期盼带到
大会上。

豪情满怀赴盛会

本报讯（通讯员毛雯雯 记者
王博）“没想到街道这么给力，王
书记亲自给我们解决难题。”近
日，昆仑信托负责人激动地说，
本来正愁着两区合并后他们的扶
持政策怎么解决，现在一次也没
出面，东胜街道党工委书记王力
波就带队把所有政策对接问题解决
了。

作 为 东 胜 街 道 的 金 融 “ 王
牌”，近几年昆仑信托税收贡献率
每年都超过 3亿元。今年，企业原
有政策周期到期，又恰逢区划调
整，该怎么解决、该找谁对接，成
了难题。王力波得知后，立即牵头
成立了由街道分管领导组成的“跑

男团”，主动到企业领走“困难”，
积极对接鄞州区财政部门，争取

“一企一策”扶持政策。
在王力波的“领跑”下，其他

工作人员也加快了步伐，尤其在棚
改、剿劣、文明创建等中心工作推
进中，书记一线领跑，全员接力

“陪跑”的模式，已成为推进“最
多跑一次”的标配。自曙光片区危
旧房改造项目启动以来，街道召集
108名干部跑进一线，14个工作组
包片联户，为居民提供全程服务。
面向户主的 QQ 群，全天 24 小时
在线答疑解惑，让棚改工作有序推
进，并提前 5天跨过第一个民意门
槛。

对东胜街道而言，让数据跑得
快，让群众少跑腿是“最多跑一
次”的根本目的。对照“最多跑一
次”清单，街道已对便民服务事项
的条件材料进行全面清理，并出台
了“一窗受理，集成服务”的工作
实施方案。目前，服务中心共办理
便民服务事项 53 项，其中 48 项已
经实现“最多跑一次”，群众只需
一次性提交完整材料即可办结相关
事项。

“跑出速度，还要跑出群众满
意度。”这是王力波对街道上下提
出的更高要求。棚改意见征询期
间，家住曙光路 42 号的朱奶奶本
来说要去投票，但因意外骨折迟迟

没有出现。得知此事后，工作组的
郭春菊和胡宇鹰马上买了牛奶上门
探望。当看到朱奶奶因行动不便，
看着冰箱里的菜一筹莫展时，他们
二话没说就先给朱奶奶做饭。很
快，香喷喷的饭菜上桌了。老人激
动得连声道谢。

无独有偶，街道灵活就业人员
陈赞，因工作原因长期生活在外
地，在宁波唯一的亲戚也年事已
高，不便帮忙代办。眼看截止日期
将至，街道工作人员主动与陈赞协
商，并到她亲戚家取走了她从外地
快递过来的委托书和身份证复印
件，帮她在规定日期内办妥了社保
补贴手续。

东胜街道有个给力的“跑男团”

本报记者 林海 通讯员 徐迪

前不久，在第十三届全国运动
会开幕之际，宁波市羽航体育发展
有限公司作为宁波唯一荣获“2013-
2016 年 度 全 国 群 众 体 育 先 进 单
位”称号的企业接受了表彰。

这家企业经营着海曙、鄞州等
地的大型健身场馆，共有 130个羽
毛球场，承办全国青少年羽毛球训
练营等几十场羽毛球赛事。“公司
现在有智能化场馆运营、互联网+
体育、体育赛事管理等 3大业务板
块，注册会员超过 2万人，场馆年
接待 36万人次。”总经理水文梁介
绍。羽航体育的发展成为宁波全民
健身事业发展的缩影。

场馆设施：
政府民间双管齐下

高架桥下出现了一座上万平方
米的体育场，这是近几年宁波出现
的一道新风景。

2013 年至 2014 年，镇海区骆
驼街道万市徐村在高速公路的高架
桥下建起了文体中心广场，占地
1.3万平方米，包括 3个篮球场、3
个笼式足球场、6个羽毛球场。这
是宁波第一个建在高架桥下的体育

场。此后，轨道交通 1号线霞浦站
等高架桥下也建起了体育公园。

闲置厂房改造为体育场馆，近
几年在宁波蔚然成风。在宁波中心
城 区 ， 八 一 富 邦 男 篮 俱 乐 部 在
2010 年利用闲置厂房建起了篮球
公园。宁波人魏侃走得更远：从
2012 年开始，他在高新区聚贤路
租借一处闲置厂房开了“英联球
馆”，一年赢利 50 万元左右。如
今，他已将这个模式“复制”到了
慈溪和上海、山东等地。

海曙区南门街道柳锦社区利用
一处铁路沿线的“三改一拆”空地
改建为社区足球场，面积约 3300
平方米，2015 年 3 月底投入运营。
2016 年，江北区在孔浦街道一处
旧厂房拆迁地块上建起了体育活动
中心，面积 2.5 万平方米，其中足
球场占地面积约8000平方米，有1
个七人制笼式足球场，4个五人制
笼式足球场，球场用的人工草是当
下国内最好的人工草。

健身步道是宁波体育设施的又
一亮点。2009 年宁海县启动国内
首个登山健身步道系统建设，至
2012 年完成 500 公里的步道建设。
2010年4月，宁海的健身步道被国
家体育总局授予“国家登山健身步
道示范工程”称号，并向国内 20 多

个城市推广。此后，慈溪、北仑、余
姚、鄞州、镇海、江北、奉化等地建设
登山步道、森林游步道，使宁波的登
山步道总长超过2000公里。

据统计，目前宁波人均体育场
地面积约 1.8 平方米。专家表示，现
在民营资本介入体育场馆的建设、
运营，顺应了体育产业发展的趋势。

活动组织：
民间力量蓬勃兴起

近几年，一股“马拉松热”席
卷宁波，从迷你马拉松到半程、全
程马拉松，甚至50公里、100公里
越野赛，在宁波各区县 （市） 轮番
举行。同时各类“跑团”如雨后春
笋般涌现：从人数规模接近 1000
人的“鄞州 NB 战队”“北仑爱跑
部”，到医生跑者组建的“惠利护
跑家”，以及“宁波快乐跑”“勇跑
团”“鄞州区长跑协会”“九龙湖跑
团”“慈溪跑吧”“宁海跑团”“98
跑”等跑团。这些跑团每周组织约
跑，甚至组团去杭州、无锡、上海
等地参加马拉松赛。据估计，经常
参加马拉松赛的宁波市民人数在
1000人以上。

此外，户外徒步、自行车运
动、铁人三项、攀岩、滑翔伞、赛
艇、皮划艇、SUP桨板、风筝冲浪
等新兴运动项目也走进了宁波市民
的视野。据体育部门估计，每个周
末参与登山徒步休闲的宁波市民接
近10万人。

今年 5 月省体育局公布《浙江

省重点培育品牌体育赛事名录库
（2017）》42 个赛事项目，宁海县“千
里走宁海”户外徒步活动项目入
选。据介绍，“千里走宁海”活动
最初由体育部门和户外俱乐部联合
举办，累计投入 300 多万元，5 年
下来有 20 万人次以上参与。当地
的登山杖、登山鞋、帐篷等户外用
品销售额逐年增长，步道沿线的
100多家农家乐年收入1.8亿元。

制度建设：
不断开创新局面

宁波在全民健身等体育事业纳
入地方经济社会发展规划、纳入财
政预算、纳入政府工作报告的基础
上，2012 年首次将体育公共服务
纳入市政府对区县 （市） 政府的目
标考核内容，进一步明确了各级政
府的体育公共服务职能，加大了对
全民健身工作的领导力度。此外，
全民健身还纳入了市政府的实事工
程项目，每年均有项目入选。今年
初，“体育健身公益技能培训”成
为市政府的实事工程项目，迄今已
开展了游泳救生、篮球、足球、乒
乓球、围棋、皮划艇、门球等 15
个项目的公益培训，参与体育技能
学习的市民超过1万人次。

据统计，宁波经常参加体育锻
炼的人数占总人口的比例在38%左
右。国民体质监测、幼儿及学生体
质健康测试的结果表明，宁波市民
的健康素质总体较好，各项测试结
果在浙江省内位居前列。

全民健身助力“健康宁波”上台阶

聚焦“最多跑一次”改革

【上接第1版①】
“会不会只是‘一阵风’？”和

很多人一样，竺小均也有过这样
的猜测。但眼看着严肃问责、通
报曝光成为常态，眼看着越往后
执纪越严，竺小均开始思变。

“不能再以机关单位为主导，
必须真正面向市场。”竺小均意识
到，“从河里到海里，是迟早的
事，是终究要经历的历练”，“八
项规定”的出台，是挑战更是机
遇。

抓品控、提服务、走进小区
发广告做宣传的同时，竺小均将
主要精力放在了渠道优化上。“跳
过二级批发市场，直接到产地去
拿货，既能保证价格优势，也能
保证水果的品质。”

慢慢地，竺小均的水果店又
“活”了过来。“八项规定”出台
大半年后，他的第二家水果店在
北仑区岷山路开张。

生意好了，竺小均越来越有
信心。“做水果批发零售龙头”的
梦想也越来越清晰。于是，他抓
团队建设，将企业文化深入员工
心里；他提升服务质量，组织客

户到水果生产基地体验采摘乐趣
……生意也更加顺风顺水，2014
年，北仑宝山店开张；2017 年 1
月，奉化溪口店开张；2017 年 9
月，北仑红联店开张。

“现在逢年过节，街道、社区
的纪检干部会来查有没有机关单
位前来购卡。我每次都说，‘八项
规定’给你们带来了改变，更给
我带来了契机，否则我可能还守
着那个小店过日子呢。”竺小均笑
着说。

数据最有说服力。十八大以
来，全市各级纪检监察机关共组
织开展各类明察暗访 15225 次，
检查单位 50156 家 （次）；针对

“会所中的歪风”，对 16个设在公
园等地的违规场所进行了关停或
转型处理。全市共查处违反中央
八项规定精神问题 588 起，处理
党员干部 716 人，给予党纪政务
处分190人。

伴随着竺小均日渐红火的生
意和愈加清晰的梦想，在作风建
设的持续高压下，我市党风政风
焕然一新，社风民风必将持续向
好。

水果小贩变身记

【上接第1版②】
“一页纸”点开，项目进度可

视化，执行进展看得见。象山对
每个项目的关键时间节点、重要
突破事项等，实施“三色”全生
命周期管理：绿色代表提前完
成，黄色预示存在一定风险，红
色表示延期完成。同时，点击黄
色、红色标识可显示具体存在的
问题，项目分管领导、督导巡查
组据此即督即办即查，盯牢推进
缓慢、进展滞后的项目，进行

“点穴式”攻坚。
“一页纸”点兵，锻造担当敢

为的“象山铁军”。利用绩效考核
平台，可实时查询每个项目每个

责任人每月任务的完成情况及评
价等，实行跟踪考核；线下通过
实地督导巡查、暗访抽查，与责
任人网上通报的项目进展核实

“对账”，打通“中梗阻”。项目攻
坚中破难有效的先进典型走上

“红地毯”，推进不力的“撞钟和
尚”登上“黑名单”。目前，已评
出 5 个好团队、27 名好干部予以
表彰，有12人被约谈或问责。

“一页纸”挂图作战，一个个
项目推得进，一张张规划图变实
景图。截至 9 月底，全县 80 个攻
坚项目中 78 个项目总体推进顺
利，其中 26 个项目取得重大突
破。

“一页纸”丈量“大脚板”步伐


